

CAUSSOLS

L'Observatoire veut bannir le « jour de la nuit »

Le Parc naturel régional des Préalpes d'Azur, l'Observatoire de la Côte d'Azur avec le soutien de la Région Provence Alpes Côte d'Azur et de l'ADEME, veulent limiter les pollutions lumineuses

Sur le plateau de Calern, à l'Observatoire de la Côte d'Azur, les élus des 45 communes du Parc naturel régional des Préalpes d'Azur étaient invités à aller participer au premier « Jour de la nuit », organisé par le PNR et l'OCA.

Une soirée au cours de laquelle il était question de les sensibiliser à la pollution lumineuse, ses impacts variés et les pistes pour y remédier.

Trois maires relèvent le défi

Si peu de villages ont été représentés, trois maires, Claude Blanc de Saint-Cézaire, Gilbert Taulane de Cipières et Joël Pasquelin de Spéracèdes ont relevé le défi de réduire la consommation de leur éclairage public qui pèse lourdement sur leur facture énergétique. Car ces communes sont égale-

ment pour la protection de la biodiversité et du ciel étoilé.

Les trois maires accompagnés de fortes délégations d'élus et d'habitants de leurs communes, ont signé la charte d'engagement volontaire de l'Association Nationale pour le Protection du Ciel et de l'Environnement Nocturnes (ANPCEN). Le PNR travaille, avec des partenaires, au développement d'actions concrètes pour la maîtrise de la consommation énergétique et le développement maîtrisé des énergies renouvelables. Il souhaite accompagner les communes sur la sensibilisation du public, mais aussi dans leurs actions comme l'extinction de l'éclairage public en seconde partie de nuit.

Des réunions d'informations ont eu lieu dans chacune des trois communes engagées, avec conférence de Florent Bailleul, corres-



De gauche à droite: les maires Gilbert Taulane, Claude Blanc, Joël Pasquelin. (Photos J.Die.)

pondant locale de l'ANPCEN, sur la pollution lumineuse. Débat, col-

lation et petite sortie nocturne, les soirées ont été appréciées et

suivies par une population conquise par l'idée de lutter contre la pollution lumineuse.

Villages étoilés

Les trois communes ont participé au concours national « villes et villages étoilés » (résultat en décembre). Pour l'instant, une seule commune dans le département peut se vanter d'avoir décroché ce label, Péone-Valberg avec une étoile attribuée l'an dernier.

Randonnées thématiques, buffet solidaire avec l'association Résines Estérel d'Azur, conférence sur la pollution lumineuse, lecture de contes avec Catherine Bouin accompagnée à la harpe par Camille Dilet, exposition photos nocturnes de Florent Dubreuil, ouverture du Télescope Amateur de Calern ont été au programme de cette soirée.

J.DIE

Trois projets menés en accord avec la population



Randonnée instructive sur la biodiversité avec des professionnels.

Avant la conférence de Florent Bailleul sur la pollution lumineuse, trois élus des villages ayant signé la charte ont expliqué la réalisation et l'avancement de leurs projets à la cinquantaine de participants

Isabelle Jöhr, Cipières : « Nous avons délibéré au conseil municipal pour sortir du SDEG (syndicat départemental de l'électricité et du gaz) et avoir le contrôle de ce que l'on voulait. Nous avons pris une entreprise pour gérer l'entretien de notre éclairage public. Nous avons avancé par plusieurs petites étapes, comme réduire le temps d'allumage des éclairages dans certaines parties de la commune. La réunion sur la pollution lumineuse et la randonnée d'1 h 30 autour du village

à la lueur de la lune ont été très appréciées : 80 % des gens ont dit être d'accord pour le projet. L'extinction des lampadaires est effective depuis deux semaines. »

Roger Navetti, Spéracèdes : « L'annonce de coupes d'éclairage n'a pas vu d'objection de la part de la population. Nous avons fait un bilan: sur les 8000 € de l'année pour l'éclairage public, on arrive à 6200 € d'économie ! »

Antonin Priet, Saint-Cézaire : « Nous devons refaire tout notre éclairage public. Nous allons réaliser un audit, il sera subventionné par le conseil régional, le conseil départemental et l'ADEME à 80 %. Nous avons actuellement 700 points lumineux et 40000€ d'éclairage public à l'année ! »

Les présents

Etaient présents : Joelle Faguer, conseillère régionale vice-présidente du PNR, Eric Mèle, maire de Gourdon et vice-président du PNR, Richard Ribero, maire du Bar-sur-Loup, Gilbert Hugues, maire de Caussols, Thierry Lanz, directeur de l'O.C.A., Laurent Ny, directeur du Parc naturel régional des Préalpes d'Azur, Augustin Gamot, chargé de mission énergie au PNR, les astronomes et ingénieurs de l'OCA, des habitants et élus des trois communes de l'Est du PNR.



Une cinquantaine de personnes ont été présentes à la signature de la charte.

SAMEDI 17 OCTOBRE
L'ALBUM + 6 STICKERS OFFERTS

AMICI CUCCIOLOTTI
NOS P'TITS ANIMAUX

AVEC VOTRE JOURNAL nice-matin

Copyright PIZZARDI EDITORE
* stickers en aléatoire dans les albums.
Offre valable sur les zones d'édition de Nice, Cannes, Grasse et Antibes.
PANINI
www.amicicucciolotti.com